
Décryptage de Jules et Jan !   

                        

 

Une information émanant avec insistance 

de différentes sources bien informées, 

imposant sur le champ de concrètes 

répercussions, objet d’aucune confirmation 

officielle pour l’heure, a convaincu les deux 

compères Jules et Jan de se rencontrer au 

plus vite. Décryptage de leur part… 

  

 

Le 26 janvier dernier, Jules et Jan, les deux irréductibles de la cause colombophile que l’on 

ne présente plus, s’étaient retrouvés pour échanger leurs vœux. A cette occasion, ils avaient, 

au sortir d’une année de totale discrétion sur « Coulon Futé », interprété à leur manière, 

c’est-à-dire sans concession, les faits marquants de la trêve hivernale 2024-2025 qui, 

doucettement, relèvera bientôt du passé.  

En ce lendemain de Saint-Valentin, ils se sont de nouveau revus pour échanger leur 

interprétation d’une rumeur électorale circulant avec insistance. Décryptage…  

Jules. Salut mon pote Jan. Sincèrement, je ne croyais pas te revoir aussi vite. Mais tu 

en es conscient, nous adorons coller au mieux à l’actualité colombophile. C’est plus 

fort que nous. (Jules esquisse un sourire) Eh oui, nous devons bien nous l’avouer, nous 

aimons parfois mettre notre grain de sel, tout en restant, je m’empresse de te le rappeler, 

respectueux. 

Jan. Heureusement... (Après une pause) Tu as raison. Notre âge avancé nous garantit du 

temps libre que nous réservons de plus en plus à nos colombiers… (Jan fixe Jules du 

regard) Et, en plus, nous nous retrouvons en général avec assiduité dans un local 

colombophile en dehors de la période de compétition. C’est encore le cas ce jour. Ce qui ne 

me déplaît pas, je te le confirme. Jules… je pense sincèrement qu’il faudra faire quelque 

chose au plus vite. 

Jules. (Les sourcils froncés) Que faudra-t-il faire mon vieux ? Le plus vite m’inquiète 

vraiment. Mais je te connais… (Quelques secondes s’écoulent) Comme souvent tu ne vas 

pas avec le dos de la cuillère, tu me fais de nouveau marcher… (Quelques secondes 

s’écoulent de nouveau) Mais suite à ton démenti de la tête, dévoile-moi au plus vite 

l’urgence que tu évoques. 
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Jan. (Le visage perplexe) Cela concerne nos épouses. Je crois, suite au rythme de nos 

rencontres et à l’ampleur de nos activités colombophiles, qu’elles risquent de se sentir 

quelque peu délaissées. Jules, crois-moi, il faut faire quelque chose à leur intention 

toute particulière avant que la compétition ne reprenne et que nous ayons de nouveau la tête 

dans le guidon. J’y tiens. 

Jules. Aurais-tu par hasard oublié de lui souhaiter la Saint-Valentin ? … (Jan dément 

de la tête) Tu ne dois pas t’en faire Jan. Je suis toujours partant à la seule condition 

que le travail au colombier soit terminé. A toi de prévoir le coup… (Jules fixe Jan) En 

vérité, si j’ai provoqué notre rencontre au plus vite, c’est parce que tu t’es focalisé sur 

les proches élections statutaires. Tu l’as reconnu lors de nos précédentes retrouvailles. (Sur un 

ton appuyé) Vois-tu, j’ai entendu, concernant ces élections, des bruits qui m’ont fait sursauter... 

Je veux dès lors connaître ton interprétation de spécialiste. Ni plus ni moins. 

Jan. Sur quel sujet ? 

 

Jules. Au sujet de l’annulation pure et simple de la limite d’âge interdisant le dépôt 

d’une candidature comme mandataire. Tu te rends compte que cette annulation 

modifie le processus électoral. Et ce, peu avant le 14 février, deadline arrêtée 

fixant, lors de la dernière AGN, la date limite pour introduire au secrétariat RFCB 

une candidature. Cela ressemble à un joli cadeau de Saint-Valentin pour certains nostalgiques 

interdits de pouvoir le faire en raison de leur âge…  

Jan. J’ai également été surpris. Cela va s’en dire. Mais tu ne m’apprends rien. Tu me 

connais… (Jules opine de la tête) J’ai tendu l’oreille tous azimuts. Je suis parvenu, en 

premier lieu, à me justifier la raison pour laquelle certains colombophiles, dépassant 

la limite d’âge autorisée, prenaient plaisir à annoncer avoir reçu, d’une personne bien 

informée, l’invitation à déposer leur candidature malgré leur âge le leur interdisant… Je ne 

sais pas s’ils l’ont réellement fait, je n’ai pas davantage prospecté. 

Jules. Je rêve. Et tout cela sans aucun entérinement d’une assemblée générale 

nationale ? Rassure-moi, Jan. Je ne me trompe pas en te disant que, depuis le 23 

octobre 2024, les mandataires nationaux, disposant de la compétence statutaire dans 

ce domaine, n’ont pas siégé. 

Jan. Jules, tu n’es nullement dans l’erreur. Cela dit, par déduction et recoupages, j’ai 

été finalement amené à conclure que la suspension de la limite d’âge interdisant tout 

dépôt de candidature ne pouvait que relever du chef du Conseil d’Administration 

National recourant vraisemblablement à la notion d’urgence. (Jan marque un temps d’arrêt). Tu 

supposes bien que j’ai patiemment gratté avant d’obtenir des éléments de réponse qui tiennent 

la route.  

Jules. Te connaissant, cela ne m’étonne pas. Je suis impatient de connaître le 

résultat de ton enquête, mon cher ami Sherlock Holmes. 



Jan. En fait, je te dis bien selon ce que j’ai entendu, un représentant du barreau serait 

tombé sur le cas d’une asbl déboutée au sujet de la limite d’âge qu’elle impose à ses 

responsables… (Jan regarde fixement Jules) L’arrêt rendu, à cette occasion, sur ce sujet 

par des instances juridiques pourrait dès lors s’apparenter à une jurisprudence. 

Jules. Ne va plus loin, je comprends. La crainte d’éventuels recours plausibles aux 

tribunaux a sévi… Tu sais, chat échaudé… Je ne pense pas me tromper en 

affirmant que la prise de position du CAN relève également des compétences 

d’une AGN extraordinaire. Cette prise de position doit logiquement être entérinée 

voire tout au moins débattue à ce niveau…  

Jan. Je suis arrivé à la même conclusion. 

 

Jules. Mais oui… maintenant je m’explique mieux le point « élections 2025 » 

repris à l’ordre du jour définitif de l’assemblée générale extraordinaire de ce 21 

février. Une assemblée qui, à vrai dire, tombe réellement à pic pour en quelque 

sorte officialiser la nouvelle… (Jules réfléchit) Mais alors le timing électoral doit être 

revu pour notamment fixer une nouvelle deadline au dépôt des candidatures. De cette 

nouvelle deadline découlera par la suite les étapes de la procédure appliquée. Cela s’impose. 

Jan. Elémentaire, mon cher Watson, Tu mérites bel et bien d’être le grand ami de 

Sherlock Holmes… Nous pouvons donc tous deux nous présenter. 

Jules. Si c’est réellement le cas, la cure de jouvence vivement recherchée est 

certainement compromise. La raison me dit de ne pas être partant… dans une 

aventure de six années à notre âge. Mais je reste convaincu de la nécessité de voter. 

Je ferai mon devoir démocratique. 

Jan. Ce sera également mon cas. N’aie aucune crainte à ce sujet. Mais, à propos, rien 

ne nous empêche de trinquer en nous racontons la vie dans nos colombiers respectifs 

à la veille de l’envol de la compétition. Qui commande ? Et surtout qui paie ? Jules, 

je connais ton bon cœur… 

 

                                                                                           A bientôt… peut-être. 

 


